

Reuniones Provinciales de la Campaña de Alfabetización

Estos últimos días se han celebrado en los salones del Grupo Escolar "Cervantes", de nuestra capital, con asistencia de la Inspección Jefe accidental de Enseñanza Primaria, doña María del Carmen Gisbert, del Inspector Ponente de Alfabetización, D. Arturo Rodríguez de la Torre y otros miembros de la Inspección las reuniones provinciales previas al inicio del curso escolar 1950-51 de la Campaña de Alfabetización de Castellón y provincia.

Cincuenta maestros alfabetizadores (23 maestros y 27 maestras) han dado cita para el reconocimiento del curso y para la distribución del cuarto y último año de las tareas de redención de los adultos analfabetos, programadas para seguir el programa que para tal efecto fue elaborado.

La primera sesión se abrió con un balance estadístico pero antes del mismo D. Arturo Rodríguez, Inspector Ponente de Alfabetización dirigió la palabra a los asistentes para hacer su presentación y ofrecerse incondicionalmente desde su puesto para solucionar, apoyar, y promover la Campaña de alfabetización provincial en cualquier punto y en todo instante.

Dijo que sabía del éxito alcanzado en años anteriores y de la ilusión puesta por todos en su labor y esperaba que este año fuese un año de continuidad y que por ser el último tuviese mayor empuje si ello era posible. Dio lectura al programa preparado y amplió algunas partes del mismo para acabar dando la bienvenida al grupo de maestras alfabetizadoras que se incorporaban a la Campaña en este año.

Tras sus palabras el número 1 de los maestros alfabetizadores, D. David Subero Galán, contestó rogando en nombre de todos sus compañeros que el Sr. Inspector transmitiera a D. Juan Castañer, Inspector Jefe y Ponente de Alfabetización provincial hasta su reciente traslado a Valencia la gratitud de la Campaña de Alfabetización en general y de sus maestros en particular por el apoyo que en él habían encontrado en su tarea por los pueblos de la provincia, será un recuerdo — dijo — que nos acompañará siempre.

Al mismo tiempo ofreció la donación de todos por contar con don Arturo Rodríguez para el cargo de Ponente de Alfabetización y el reitor la fe en el trabajo de todos los maestros en Campaña para el presente año escolar.

Terminadas estas palabras los Servicios Provinciales de Alfabetización dieron lectura a los resultados obtenidos por la Campaña en los tres años de actuación en los diversos centros de trabajo provinciales y el número de alfabetizados redimidos de manera global y por maestro. Esta lectura fue seguida con interés ya que sirvió para formar una idea de conjunto sobre el rendimiento de estos maestros y cada uno a tener de ella podrán en un momento dado hacerse la idea del lugar que por su rendimiento ocupan dentro del plano de la provincia.

Continuó luego la sesión con unas normas para la preparación de los Cursos (cada año escolar consta de tres cursos de 75 días cada uno) haciendo especial mención en el primero que se extenderá desde el 21 de septiembre hasta el 22 de diciembre con unos días previos de preparación y censo. (Hacemos notar al lector que hasta aquí nos ha seguido que cuando esta crónica vea la luz ya estarán funcionando los centros alfabetizadores). A continuación se estudiaron unas normas de régimen interno de relación entre Inspección-Servicios Provinciales de Alfabetización y Maestros Alfabetizadores.

Luego de un período de media hora de descanso se reanudó la sesión con la lectura de los centros programados para actuar este año y el lugar de su ubicación y seguidamente se procedió a la elección de los directores. Centros que todos quedaron satisfechos con su elección y que todos y cada uno partió hacia su centro con la misma ilusión que lo hizo el día primero de su incorporación a la Campaña de alfabetización allá por los últimos días de abril del año 1953.

En el intervalo que media entre la proclamación de los destinos y la elección se personaron en el Grupo "Cervantes" las Inspectoras doña María del Carmen Gisbert, Inspectora Jefe accidental y doña María Socorro Mercé del cuerpo de Inspectoras provinciales, siendo la Inspectora Jefe la que dirigió la palabra a los asistentes para exhortarles a continuar en el camino emprendido y les prometió la ayuda precisa desde su cargo.

Les recordó que este año contaban con nueva sesión y espíritu de en el apoyo de esas diez nuevas alfabetizadoras que todos formaban un grupo del cual la Inspección Provincial ya había sentido múltiples satisfacciones y que la Dirección Nacional de la Campaña reconocía que Castellón ocupaba uno de los lugares preferentes en la escala alfabetizadora de España gracias a la continuidad de nuestro tesón y espíritu de trabajo. La segunda sesión de estas reuniones previas se dedicó por entero a las maestras que se incorporaban a la Campaña de Alfabetización y estuvo dividida en tres partes: en la primera D. Juan Antonio Galán, conocido maestro de la capital y experto en técnicas rápidas de al-

La Provincia en Mediterráneo

ALMAZORA

Semana memorable

Como anunciamos el último domingo se está celebrando en nuestra población una Semana de la Juventud que diariamente movilizó alrededor de los diversos actos programados, puede decirse que a la totalidad de los chicos y chicas de Almazora. La oportuna conjunción de una serie de circunstancias favorables contribuye decididamente a este acto de asistencia masiva.

En primer lugar, la Asociación Parroquial organizadora, al tratarse de la Congregación de jóvenes "Luisas", que con sus actividades naturales de toda obra humana, sabe situarse empero en su tiempo, y elegir en cada época lo que mejor conviene a la juventud, para seguir atrayéndola al cobijo de los valores morales y religiosos que le están encomendados.

Luego, después, la forma de reunir ahora conjuntamente a la juventud de ambos sexos que si de siempre resultaba tan atractiva, hasta hace pocos años era estable en las expresiones religiosas y similares.

Añadamos, que se ha sabido ambientar y arrojar lo cultural y formativo lo recreativo y lo que divierte. Por cuanto nadie basta la fecha ha dicho que fuera ni siquiera pecado venir a la misa.

Luego, después, el prestigio y la variedad también, de los oradores que toman parte en las conferencias, que igualmente alternan los del sexo masculino con las del femenino, con mayoría absoluta de señoras.

Y nada digamos luego de la Central Parroquial que se llama de la Juventud precisamente porque ella lo regenta, y que se halla enclavado, distribuido y amueblado con cuantas condiciones exige la moderna convivencia juvenil y humana.

Para finalizar, con una revista mensual congregacionista que desde hace muchos años suple preparar, y ambientar decisivamente esta clase de movilizaciones de la juventud.

Con todo lo cual, y que Almazora se halla de siempre naturalmente predispuesta a cuantas directrices emana de su Parroquia, obtendremos de esta fiesta de extraña y femenina de aquí, acudida por sus padres y mayores, se está volcando en cuantos actos y celebraciones tienen lugar en esta segunda Semana de la Juventud que habrá de marcar un género de dudas, otro nuevo y decidido hito en la siempre actualizada organización de los "Luisas almazorenses. Enhorabuena. — CORRESPONSAL.

Y ahora, a continuación, lo que dice el Programa oficial de nuestras próximas fiestas patronales:

Día 1. — A las 12 de la mañana, voltee general de campañas y disparo de morteros, anunciando el comienzo de las fiestas.

Día 2. — Fiesta Mayor. — Al amanecer, voltee general de campañas. A las 7, diada por la Banda de Música "La Esmeralda de Educación y Descanso". A las 9, Misa Solemne, con sermón a cargo del Rvdo. Sr. D. Ernesto Montoliu Moliner, Cura Económico de la Parroquia de San Vicente Ferrer, oficiada por el Rvdo. Señor Cura D. Manuel Granell Colanda, en honor de la Patrona, ofrecida por el Ilmo. Ayuntamiento y con la asistencia de Autoridades y Jerarquías. A las 12, en el Salón de Actos de la Cooperativa Agrícola de San José, homenaje al Dr. D. Ricardo Agut

Un grupo de montañeros de la O.J.E. van a realizar una marcha de 3 días de duración que iniciará a primeras horas de viernes para finalizar el domingo a última hora.

Marcha al frente del grupo Manuel Sanchis Guinot, guía montañero, que será quien dirija las actividades en estos días.

La meta de la marcha es la localidad de Ahín, donde tienen el proyecto de visitar detenidamente la Cueva del Fraile y la denominada Cueva de la Galdá, realizarán un alto para descender a la Cueva del Loro y realizar una ascensión al Espadán.

De esta forma los montañeros castellonenses van a realizar prácticas de marcha montañera, espeleología y ascensión. Con ello reanudan los muchachos de la O.J.E. sus actividades montañeras y lo hacen con vistas a las localidades que saben ya los exitsos de nuestros montañeros, esperando que estos sigan por estos cauces y obtengan un continuado éxito.

COMITIMUÓ el Curso de Cine de la AEC

AYER continuó el II Curso de la A.E.C., con la inauguración del cineforum dirigido por el Sr. Bertrando Joaquín del, en la que se proyectó "Los Chicos", de Marco Ferreri. El coloquio alzó, en al-

gunos momentos, ákuras importantes y ofreció a los circunstantes la posibilidad de intercambiar sus opiniones sobre un tema tan candente, como es el de la juventud.

PROGRAMA PARA HOY, VIERNES

La tercera sesión del Cursillo se iniciará con una conferencia sobre "Economía cinematográfica española", a cargo del crítico castellanense Manuel Arraú. Seguidamente, tendrá lugar la presentación de la película a proyectar "Calabuch", así como una noticia del director Luis García Berlanga.

Siempre la obra es lo que es el hombre, mucho más en el caso de Berlanga. Porque el cine de Berlanga es hasta ahora una proyección de él mismo, de su agudeza mental y de su desorden, intuición y fatiga. El mismo se define: "Liberal como filósofo, cristiano como persona, anarquista como creador". Se tra-

ta, pues, de una de las personalidades más interesantes que España haya producido en el campo del cine. Su "Calabuch" es un cine suave, lírico y hasta sentimental, faceta ya superada en su vida como lo demuestran sus últimas creaciones: "Plácido" y "El Verdugo".

La película está rodada en nuestra Península y es premio de la "OFFICINA GATOLIDA-INTER-NACIONAL DEL CINE", en el Festival de Venecia del año 1950.

PROYECCION PARA EL SABADO

A esta Vocaría de Cine le es grato informar a los asistentes al cursillo, y a los aficionados al cine en general, el ESTRENO EN ESPAÑA DEL FILM "EL PROXIMO OTORO", DE ANTONIO GARCÍA BERLANGA. El estreno que tendrá lugar a proyectar "Calabuch", así como una noticia del director Luis García Berlanga.

Esta Asociación, y en su nombre la Vocaría de Cine, agradece a la Comunidad de P.P. E.E. de nuestra ciudad, las múltiples facilidades que nos han prestado para un mayor realce del II Cursillo de Cine.

AGRADECIMIENTO

Esta Asociación, y en su nombre la Vocaría de Cine, agradece a la Comunidad de P.P. E.E. de nuestra ciudad, las múltiples facilidades que nos han prestado para un mayor realce del II Cursillo de Cine.

AGRADECIMIENTO

Esta Asociación, y en su nombre la Vocaría de Cine, agradece a la Comunidad de P.P. E.E. de nuestra ciudad, las múltiples facilidades que nos han prestado para un mayor realce del II Cursillo de Cine.

AGRADECIMIENTO

Esta Asociación, y en su nombre la Vocaría de Cine, agradece a la Comunidad de P.P. E.E. de nuestra ciudad, las múltiples facilidades que nos han prestado para un mayor realce del II Cursillo de Cine.

AGRADECIMIENTO

Esta Asociación, y en su nombre la Vocaría de Cine, agradece a la Comunidad de P.P. E.E. de nuestra ciudad, las múltiples facilidades que nos han prestado para un mayor realce del II Cursillo de Cine.

Programas de las emisoras castellonenses

RADIO CASTELLÓN

745 Sintonía, apertura de la emisión y lectura de programas; 747 Despertar con música; 8 Matinal Cadena SER; 9 "Discomanía", guión de Raúl Matas; 945 "Paco Ruiz, detective privado"; 1005 Música mientras trabajas; 12 El interés del día; Roberto Carlos; 1215 "Los Gigantes", novela de aventuras de José Mallorquí; 1230 Voces famosas; Comie Francis; 1244 Galería breve; 1250 Neptuno aconseja; 13 La hora del oyeite; 1330 Festival del Varieté; 1350 Información local; 14 El campo de Castellón y sus hombres; 1415 Discos dedicados; 1430 Conexión con Radio Nacional de España; 1445 Lectura de programas del día siguiente; 1446 La melodía de hoy; 1455 La hoja del almanaque; 15 Canta para Vd.; 1555 La canción de la semana; 16 "Mi Secreto", novela de Antonio Losada (Cap. 75); 1630 "El hijo maldito", novela de Honoré de Balzac; en adaptación de Rafael Barón y Guillermo Sautier; (hijo) (Cap. 69); 17 "El abismo de la duda", novela de Laura García Corrolla, en adaptación de Sautier Casaca y Rafael Barón (Cap. 20); 1725 "Consultorio 'Avecrem'", con Luisa Fernanda Martí y Raúl Matas; 1730 "La desconocida", novela de Amparo Sanchis, en adaptación de Rafael Barón (Cap. 25); 18 "El Pequeño musical" (Conjuntos); 1815 Norit, al habla; 1830 Entre la espada y la pared; novela de Rafael Barón (Cap. 110); 19 "El derecho de los hijos", novela de Guillermo Sautier (Cap. 15); 1930 Desfile de orquestas; 20 Su música favorita; 2030 La voz de Sergio Endrigo; 21 Diana Tu-Tu; 2115 Operación "Pisa Ultra"; 2130 "Peter Gay"; 2145 El Santoral de mañana; 22 Conexión con Radio Nacional de España; 2215 "Rafagas deportivas", por Chenchó; 2230 Jazz Sinfónico; "Ella Fitzgerald"; 23 Vds. son formidables; 2315 Los más bellos vales de John Strauss; 24 "Madrugada musical. Un programa extraordinario con las mejores orquestas; 1 Edición de madrugada; 115 Música para esta hora; 2 Cierre.

Actividades de la O.J.E. Castellonense

Cuando apenas han terminado las actividades campaneales de la Organización Juvenil Española, ésta se dispone a iniciar una nueva etapa con el Curso 1953-57 y el Hogar Juvenil San Fernando se ve cada día más poblado de jóvenes que van regresando de sus vacaciones y se incorporando a las actividades de la Organización a la que pertenecen y en la que se van formando con arreglo a esa "Promesa" que les dirige por los caminos rectos de una conducta intachable, hacia su incorporación en la sociedad española.

Un grupo de montañeros de la O.J.E. van a realizar una marcha de 3 días de duración que iniciará a primeras horas de viernes para finalizar el domingo a última hora.

Marcha al frente del grupo Manuel Sanchis Guinot, guía montañero, que será quien dirija las actividades en estos días.

La meta de la marcha es la localidad de Ahín, donde tienen el proyecto de visitar detenidamente la Cueva del Fraile y la denominada Cueva de la Galdá, realizarán un alto para descender a la Cueva del Loro y realizar una ascensión al Espadán.

De esta forma los montañeros castellonenses van a realizar prácticas de marcha montañera, espeleología y ascensión. Con ello reanudan los muchachos de la O.J.E. sus actividades montañeras y lo hacen con vistas a las localidades que saben ya los exitsos de nuestros montañeros, esperando que estos sigan por estos cauces y obtengan un continuado éxito.

Por otra parte la actividad deportiva de la Organización Juvenil, está en preparación. Los Castetes y Arqueros del "Círculo San Fernando", e incluso los "Flechas" del "Círculo Francisco Franco" han comenzado a formar sus equipos deportivos con vistas a la nueva temporada, y con el noble deseo de "participar" en todas las competiciones, en los que parece ser que este año vamos a tener grandes novedades, sobre todo en algunos "Campeonatos" que gozan ya de la mayor popularidad como son los de Fútbol Infantil donde tanto los chicos de "El Estanque" y "El Baloncesto" en sus distintos grados, pero de todo ello ya iremos dando información, pues lo consideramos de la mayor importancia para la vida castellonense y la formación de su juventud.

NUMERO: 3633

HORIZONTALES: 1.—Casa. (Rev.) 2.—Sin compañía. (al rev.) Tratamiento inglés. 7.—Unlole. 3.—Capital de Noruega. Capital italiana. 4.—Bestia. 5.—Astro. 6.—Tratamiento inglés. 7.—Unlole. 8.—(al rev.) La parte más alta de un monte. Famosa cueva mallorquina. 9.—Extremidad del cuerpo. Corrientes de agua. 10.—Trabaja la tierra. Nave.

VERTICALES: 1.—Costumbre. Duesña. 2.—Nosotros. Océano. 3.—Pronombre personal femenino. Sala de espectáculos. 4.—(al rev.) Embarracón. "Recipiente" de arpillera. 5.—Parte del ojo. Agareno. 7.—De palabra. Hogar. 8.—(al rev.) Ido, chiflado. Orina. 9.—(al rev.) Gran masa de agua. Antiguamente, de: Maroma o sirga. 10.—Tonto, idiota. Tuteo.

SOLUCION: 3632

HORIZONTALES: 1.—Tul. Jlo. 2.—Anas. Aca. 3.—Loma. Mono. 4.—Ale. 5.—Ras. 6.—Mil. 7.—Mingro. 8.—Opo. C. Unir. 9.—Reo. Atto. 10.—Dso. Can.

VERTICALES: 1.—Tal. Oro. 2.—Uno. Yes. 3.—Lama. Mono. 4.—Sal. Mito. 5.—Eris. 6.—Mela. 7.—Aras. Ru. 8.—Eris. 9.—Ono. 10.—Las. Ma. 10.—Oas. Ron.

Colizaciones

FONDOS PUBLICOS:

Interior 14 96, 9975. Amort. 4 96, Novbre. 1951, 107. Amort. 4 96, Novbre. 1951, 107. Amort. 4 96, Junio 1953, 10750. Amort. 3 96, 10775. Bco. Hipotecario —A, 96. Bco. Hipotecario —C, 97. Bco. Hipotecario exentas, 10275. Cto. Local Interprov. 101. Cto. Local lotes viejos, 10050. Cto. Local lotes nuevos, 99.

ACCIONES

BANCOS: Argón, 686. Central, 1136. Crédito, 1170. Fomento, 112.

Un toro premiado de ganadon

El Pireo

SEVILLA, 29. En la plaza de la FERIA de San Ruido concurso cida en honor en el Congreso Tauromáquico a la ciudad. Lidó distintas gana Joaquín Bernad Palmeño y Gabrio.

JOAQUIN BERNAD PALMEÑO y GABRIO, un bravo toro urquijó, que hizo una sosa, para matar chazos, media mas y pitos al ruedo al toro testas del público.

PALMEÑO le segundo de la ejemplar de A roche cinco puja le torero d ministró precio pecho que se le zos y redondos sica para mata estocada. Orej

ZURITO veró, un volu cha y Sierra, porfiar valien de unos pinch de los (Silencio) BERNADO r

tozo toro color que le correspo huirle, lo alif (Palmas al to al torero).

PALMEÑO, de de Villam con hondura, realizó una va las manos par tuación con que basta. (Pi al diestro, que cio).

Cerró plaza u lestinu Cuadr, seguidos lanceo torero de Córdoba buena tanda de aplauden, para dos, manofin de la música, cada hasta la al bicho. (Ov vuelta).

G. Comercio, 477. Hispano, 866. Ibérico, 746. Mercantil, 415. Popular, 810. Rural, 303. ELECTRICAS: Leonosa, 131. R. Zaragoza, 100. Fecsa—pequeñas, 23150. Fecsa—pequeñas, 232. Fenosa, 287. Cantábrico, 15150. Chorro, 166. Hidrola, 321. Iberduero, 434. Sevilla, 209. Eléctrica Madrileña, 207. ALIMENTACION: Aguilá, 301. Azucarera, 10150. Ebro, 434. CONSTRUCTORA: Hidro Civil, 53. Dragados, 378. INVERSION MOBILIARIA: Urbis, 127. MINERAS: Río Tinto, 112. Ponferrada, 283. MONOPOLIOS: Campsa, 175. Tabacalera, 179. NAVEGACION: Naval ordinaria, 59. QUIMICAS: Aragonasa, 114. Explosivos, 132. PETROLIO: Petrolcos, 417. SIDEROMETALURGICAS: Altos Hornos, 61. Seat, 300. Anisac, F. C., 77. Espanola del Zinc, 55. Fasa, 414. Macosa, 72. TELEFONIA Y RADIO: Telefónica, 162. TEXTILES: Sniace, 140. SEGUROS: Unión y Fénix, 4030.

ALGO MAS DE CONFIANZA

BARCELONA, 29. (Cifra). — Algo de confianza hubo en la sesión de Bolsa de hoy, demostrándose especialmente en el corro de acciones. Aunque en este corro y en el sector bancario hubo flojedad, en los demás corre, especialmente locales, las operaciones fueron mayores y hubo algunas diferencias con signo positivo. Quedó bastante discreto para futuras operaciones. En los otros correos pequeñas variaciones sin que alteraran el ritmo general. La concurrencia fue mayor que días pasados y las noticias de otras Bolsas mostraron más eñación y mayor negorio.

SE HABIAN EQUIVOCADO

BIBAO, 29. (Cifra). — Todo el ambiente de Bolsa estaba bien preparado en relación a la aparición de las notas del último Consejo de Ministros. Aunque no se saben con detalle las disposiciones, sin embargo se ha podido traslucir que no hay medidas contrarias a la Bolsa, sino todo lo contrario. Esto ha motivado que tras el interese y el historial de ayer, el ánimo y la confianza hayan vuelto de nuevo y, aunque ciertos valores han tenido nuevamente algún respigue, en general, los castigos en días anteriores, como el Banco de Bilbao y el "Española", reaccionan positivamente.

Al conocerse las cotizaciones y el ambiente de las Bolsas de Madrid y Barcelona, se ha producido un efecto de "contagio" que ha motivado que los valores de las Bolsas de Bilbao y "Española", reaccionen positivamente.

ACCIONES

BANCOS: Argón, 686. Central, 1136. Crédito, 1170. Fomento, 112.

Sorteos to ante Nota

Importante Empresa

de Construcciones necesita aspirantes taller mecánico de 16 a 17 años edad. Retribución según capacidad. Dirigirse por escrito a Ref. 740. MEBBA, Enmedio, 36.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

SABOYA. — 730 y 1030. "FANFAN LA TULIPE". Ma. 11 años. AVENIDA. — 730 y 1030. MUERE UNA MUJER. Mayores 18 años. RIALTO. — Día del Productor. Continua 630 tarde. "BRILLANTE PORVENIR" y "SU PEQUEÑA AVENTURA". Mayores 18 años. OESTR. — Continúa 645. "CINCO ASESINOS ESPERAN" y "CABALGANDO HACIA LA MUERTE". Mayores 14 años. CINE SAN PABLO. — Continúa 7 tarde. "LA CALAVERA NEGRA" y "EL AVIADOR FENOMENO". — A. Mayores de 14 años.

Mosaicos - Panotes - Rigolas

FORMOLEVANTE

Factorias y más: Cartelera Panote, s/n. - Tef. 433 - BURRANA